
盛希泰 洪泰基金创始人

创业是今天中国的必然选择
他，曾经做了 20 年的证券公司，如今他转移重心，开始做天

使投资，帮助年轻人创业。他就是洪泰基金创始人盛希泰。
“其实中国目前首席创客应该是国家主席习近平。

中国前面有两个30年，第一个30年首席创客是毛泽
东，第二个30年首席创客是邓小平，他带领中华民
族富起来，从 2012 年 12 月开始就是习近平，带
领中华民族走向新的30年。”盛希泰说。

在他看来，“双创”作为一个国家战略提
出来，不是偶然的，中国发展到今天靠什么
继续走下去？存量乏力，靠增量，增量靠新
企业，新企业则靠创新。

“从3月份到9月份，关于创业的国发
文件就有4个，我做经济工作这么多年，从
来没有这么大的力度，可见创业创新的紧迫
性。”盛希泰说，此外，做经济工作20多年，他
还从来没有遇到一个现象像创业这样，在城
市之间、地区之间拉开这么大的差距。

盛希泰认为，到目前为止，创业的氛围，北
京一枝独秀，北京的创业案例、创业投资金额占
的比重有50%以上；深圳和上海加起来有25%，广
东、杭州紧随其后。盛希泰说，他希望河南政府能
营造良好“双创”氛围，将郑州打造成“创客城”。

最后，盛希泰表示，他愿意把精力和财力拿出来，
支持创业，也希望洪泰基金可以为河南省的经济发展，
为河南省的创业氛围做出更大的贡献。

当下，“大众创业、万众创新”的风口有多大？马斌表示，非
常大。他说，现在是创业最好的时代，政策倾斜、从上到下
各方重视，“互联网+”热潮席卷全国，成为我国新的起跑
线及弯道超车的机会。历史上从来没有一个变革像
今天这样，科技发明让每一个人都有可能引起一
场蝴蝶效应。

要想创业，天时、地利、人和众多关键要
素缺一不可，但最重要的要素是什么？美国
著名投资人 Bill 总结的公司成功五个要素
中 ，指 出 首 要 因 素 是 时 机 ，占 比 达 到
42%。马斌非常认同，他举例证明：滴滴
打车仅用 3 年时间，发展到估值 165 亿美
金；微信仅用一个月时间，从零发展到
5000 万用户，对于传统企业来说，是难以
企及的。而因为有了“互联网+”时代的独
特天时，一切皆有可能。对于很多一直很
努力却走向失败的企业，他认为就是没有抓
好“天时”，“它不是被竞争对手打败的，而是
被时代趋势所打败”。

马斌同时指出，有了独特天时，创业过程
中，一定要选准“跑道”。“当新材料、新技术出现的
时候，我们一定要抓住这样的历史机遇”，“互联网+”
已经在一产、二产、三产每一个环节落地，创业者要在
国家既定的重点领域、行业内，仔细搜索，找好定位，用创
新、创业去找到新的经济增长点。

叶大清 融360CEO

兴趣是创业的最大动力
虽然第一次来郑州，但是对于郑州在物流、外贸、电商方

面取得的成绩，叶大清早有耳闻，所以一直都想过来看看。
满足了愿望的他，分享起创业经验来毫不吝啬。

“兴趣是创业的最大动力。”叶大清说，在创业之
初，喜欢什么，想做什么，兴趣很重要。他分享创

业经验时，与团队讨论过为什么要创业、做什
么样的项目，最后决定做一个金融的搜索平
台、推荐引擎，因为几个创始人当时的一个
简单想法，“让金融更简单，让老百姓更安
全、方便地获取金融服务，搭建一个人和
钱的平台”。

叶大清分享的第二个创业经验，就是一
定要全身心投入。在创立“融 360”之前，叶
大清在美国一家互联网企业供职的时候，
也创过业，但是做了一段时间就没再做下
去，对于这次创业，他总结为：没有全身心投
入。创立“融 360”的时候，他选择了全职创

业。所以他提醒，有工作的前提下，要么不要
创业做好自己的工作，想创业就要全身心投入

创业。
“创业能不能成功，最后还是看人，团队非常重

要。”叶大清说，他的核心团队有 40 人，如果没有这么
好的团队一直在一起奋斗，可能就没有“融 360”的今天，

“一个人走得更快，一群人走得更远”。

姜华 昆尚传媒董事长、昆仑决创始人

把国粹“武术”推向全世界
去年，中国“昆仑决”品牌搏击赛事横空出世，以国际

视野打造与世界接轨的顶级赛事，让姜华从此走进公众
的视野。作为家乡人，姜华坦言这次“回家”特别激

动，他表示，少林寺是武术的发源地之一，要通过
“昆仑决”的舞台让武术走向世界，让全世界的人

民看到我们的国粹——武术，进而能让他们更进
一步地了解河南、郑州。

姜华从不掩饰对武术的喜爱，他认为中国
武术完全可以做成全世界最强的符号，而这个
平台就是“昆仑决”。“武术、搏击并不是简单
的打架，而是体育文化产业的一项重要内
容，对传统文化的传播和青少年体质锻炼
都将起到重要作用，牵动着各行各业。”从
零到 3 亿美金，“昆仑决”的估值飞速增长，
但在姜华看来，和很多创业者一样，自己首
先考虑的并不是说要靠这个项目挣多少
钱，而是这个项目有多大意义。从“昆仑决”

的成功来看，它最大的意义便是让全世界通
过“武术”竞技这一平台，真正见证到了中国的

强大、中国文化的强大，这也是中国梦的一种表
现形式。

对于所有的创业者，姜华表示，唯一对他们的建
议就是要学会感恩，创业者要感谢时代，感谢政府，感

谢媒体，感谢资本，感谢全社会，是他们的各种支持，为创
业者创造出这么一个快速成长的空间，这种感恩要常挂心间，

让自己的创业之路走得更加坚实而有力。
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创业天时已到 选好赛道出发
看资深创客们怎么走创业之路


